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情侶檔區議員情侶檔區議員關顧社區初心如一關顧社區初心如一
志同道合、同心為民，大學時因為服務理念而交往的小情侶，憑藉各自的努力，多年來扎根地區扶助婦女，關愛孩子，最終

在今屆區選收穫了甜美的果實。沙田區議會候任議員陳壇丹與羅婉珮昨晚以情侶檔姿態謝票，兩人在接受香港文匯報訪問時表

示，他們上任後將積極造福基層孩子，爭取減輕基層醫療負擔，從根源改善交通，減輕單親家庭的經濟壓力，建設綠色社區，

攜手改善民生。 ◆香港文匯報記者黃子晉
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將軍澳北倡辦私家醫院荃灣西北盼設長者中心

陳國基致函感謝公務員投票 黃玉山：區選樹立了榜樣
香港文匯報訊 香港特區政府政務司司長陳國基
昨日向全體公務員發信，感謝投票的公務員以身
作則，履行公民投票以及作為公務員支持政府落
實政策措施的「雙重責任」。他又讚揚公務員全
力以赴，宣傳區選的手法別出心裁，贏得不少掌
聲；紀律部隊和廉署人員做好防範工作，保障選
舉安全進行；義工隊協助有需要的人前往投票，
亦盡顯公務員以人為本、關愛社區的精神。
陳國基指，區選成功舉行，標誌「愛國者治港」

原則已全面貫徹落實至各級選舉，對特區實現良政
善治、長治久安意義十分重大，期盼新一屆區議會
能專注民生事務，發揮應有的地區服務和諮詢功
能；公務員與新任區議員緊密溝通和合作，全力排
解民生憂難，同心協力提升地區治理能力。

麥美娟：下周辦區議員講解會
民政及青年事務局局長麥美娟昨日表示，她會
於下周初為候任的470名區議員舉辦講解會，政府
方面亦會在解說會上公布履職監察機制。
麥美娟表示，各區民政事務專員即未來的區議
會主席，周二已陸續與候任區議員進行講解會和
解說會。因此，不少候任區議員選舉完成後工作
並無停下來，除了要向市民謝票外，很多已經開

始預備和參與會議，以及參與地區工作，部分候
任議員已經就地區設施徵詢和收集市民的意見。
她透露，下周初會為候任區議員進行培訓及舉辦

講解會，內容包括要提醒區議員，在新一屆區議會
當中要做的工作，以及如何回應社會對區議會的期
望，做好地區諮詢工作。同時，政府亦會在解說會
上公布相關履職監察機制指引和會議常規。
她強調，完善地區治理方案和重塑區議會的目
的，是希望提升特區政府在地區治理的效能，讓
市民在社區裏能夠受惠，希望可提供多渠道給愛
國愛港的人士或長期有心服務地區的人士參與區
議會的工作。「這次無論當選或委任的候任區議
員均已符合有關條件，即其制度設計已經達至目
標，希望新一屆區議會可以更好地透過履職監察
機制等為市民服務。」
對於候任區議員中大多是「三會」及關愛隊成
員，麥美娟則認為，相對「三會」及關愛隊的整
體人數，候任區議員的佔比並不高。她又指，過
去區議員基本上都有委任分區、滅罪或防火委
員，並非在今次才會看到，而這亦是政府一向所
希望的，區議會與「三會」產生有機結合，服務
市民；加上關愛隊，希望發揮協同效應，一同為
地區服務。

香港文匯報訊 （記者 林熹）基本法委員會副主
任黃玉山昨日接受香港文匯報訪問時表示，這是
在完善地區治理之下的首次成功的區議會選舉，
區選期間風清氣正，競爭激烈，大家講事實擺道
理，互相憑藉個人能力和政綱比拚，來獲取選民
認可，也為以後的選舉樹立了一個好的榜樣。
「過去區議會選舉泛政治化，反中亂港分子利
用制度漏洞進入區議會，濫用職權作政治炒作，
議員之間互相攻擊，將議會變成宣揚黑暴的平
台，令到許多民生事務被擱置。如今完善地區治

理以後，大家可以全心投入到社區服務工作
中。」黃玉山指出，今次政府對區選的宣傳做了
許多工作，鼓勵市民參與投票，他建議政府在今
後的選舉中可以透過更多生動方式，向市民進行
新的選舉制度的解說，讓他們了解區議會的好
處，增加市民對新一屆區議員的能力認同和信
心。

盼議員成市民政府溝通橋樑
他認為，新的區議會的選區擴大，同時透過委
任、地方選區、地區委員會界別等多種方式選舉
出的議員，吸納不同背景、有志服務社會的人士
進入區議會。參選成員來自不同階層，當中不少
是律師、教師、工程師等專業人士，亦多了中年
人和青年人，充分展現區議會多元化、專業化。
他期望，新一屆區議員可以擔任好市民與特區政
府溝通的橋樑，服務市民所需，解決好地區老大
難問題。
對於政府這次引入區議員履職監察制度問題，
黃玉山表示，此舉能夠更加有效地為市民提供監
督區議員工作的渠道，使區議員表現更加公開透
明，確保每名區議員履職盡責，並對表現不符合
公眾期望的區議員作出處理。

◆黃玉山認為，今次區選能為以後的選舉樹立好
的示範榜樣。 資料圖片

香港文匯報訊 （記者 林熹）陳志豪這次在將軍
澳北選區以最高票當選。他說隨着未來新樓宇逐
漸落成，將軍澳人口不斷增加，醫療服務需求也
相應增大。陳志豪說，將軍澳較多中產人士，但
缺少私家醫院，醫療設施不能滿足需求，現時公
營醫院缺少婦產科等專科服務，令到很多孕婦生
產都要去到觀塘區，十分不便。他建議，政府興
建更多私家醫院，並增加公營醫院的婦產科等專

科服務，以緩解將軍澳較多的醫療服務需求。

促闢巴士線直達高鐵站深圳灣
在交通方面，他提到，現時港人時常在公眾假
期北上去到深圳等內地城市購物消費，但很多市
民反映，將軍澳沒有一個直通的巴士可以去到西
九龍高鐵站或是深圳灣等口岸，出行需要花費許
多時間，他建議政府可以完善將軍澳區內巴士路
線規劃，增加更多去到口岸和高鐵站的路線。另
外，他指出將軍澳線班次處於飽和狀態，建議政
府加密班次；並增設暖水游泳池等康體設施。
成為區議員後有什麼大計呢？陳志豪直言，他會
繼續聽取居民意見，亦與政府、社會各界如社區持
份者等都保持緊密溝通，了解不同專業人士的意
見，與他們配合好，更加全面地反映市民意見，協
助政府制訂更「貼地」的政策。「我一定會履行競
選承諾，盡快向政府遞信、約見官員，向他們反映
市民關心的問題，並在區議會裏提出增加去到多個
口岸的巴士路線等議案，幫助市民解決生活中的難
題，打造一個舒適宜居的將軍澳區。」◆將軍澳北選區當選人陳志豪昨日向街坊謝票。

香港文匯報訊 （記者 林熹）連續四屆當選區議
員的荃灣西北選區當選人葛兆源表示，荃灣區是
一個規劃了多年的新市鎮，地區老化問題日益凸
顯，區內有許多社區中心、臨時街市等只有一兩
層，密度較低，認為政府可以有效發掘用地，用
以建設地區長者中心等，同時興建更多公營房
屋、私人樓宇，從而為更多有認知障礙疾病的及
獨居的長者提供適切服務。他亦會持續關注市建
局荃灣地區規劃研究，及荃景圍商場活化，協助

區內樓宇維修申請及法團事務，並提供法律意
見，希望令荃灣有更好的規劃。

擬合辦活動 激活荃灣
經歷過疫情後，他留意到社會經濟恢復得較為
緩慢，現時許多港人喜歡北上到內地城市消費，
未來他希望可以聯同荃灣各界及不同背景、不同
專業的區議員，例如可以與商界人士一同思考，
規劃組織一些活動，利用能夠代表香港的建築地
標、景點等，吸引青年人在晚上出來打卡參與活
動，激活荃灣的活力，振興經濟，同時政府亦應
完善區內巴士、港鐵班次等交通配套設施。
當選區議員12年來，葛兆源一直認真聽取街坊

意見，了解街坊最關心的問題，並在區議會上向
政府部門反映。未來他會繼續承載市民對他的期
望，服務好市民，他計劃與不同青年團體組織一
起舉辦文體活動，增加青年的身體素質和才能，
推廣街舞文化，推動荃灣區的青年認識與關注社
區發展，帶領他們服務社區，發揮區議員傳達社
情民意的作用。◆葛兆源

本身是註冊教師的陳壇丹表示，自己在社區義教基層
學生英文多年，一直爭取在社區增設更多自修室及

圖書館，故上任後會首先爭取特區政府修例，將公共屋
邨閒置空間的使用拆牆鬆綁，改建互助委員會解散後的
空置單位為自修室或小型圖書館等，造福基層兒童。

盼普通科門診舊址改牙科中心
談到沙田（大圍）普通科門診診所未來擬遷往新址，
陳壇丹表示，由於社區人口老化情況嚴重，長者對公立
牙科服務等需求龐大等，希望推動特區政府在診所原址
興建政府綜合大樓，設立整合牙科中心、學童健康中
心、婦女健康中心等，減輕基層醫療負擔。
至於大圍、火炭在繁忙時段的交通擠塞情況，陳壇丹

指，由於沙田區交通規劃以港鐵為骨幹，社區泊車位嚴
重不足，引致違泊令路面水洩不通，故建議倘大圍未來
興建政府綜合大樓時要附設多層停車場；將火炭廢棄油
站轉型為快速充電站的同時，考慮引進內地盛行的智能
升降停車場，從根源改善交通。

推動婦女及家庭支援服務
本身是沙田婦女會行政總監的羅婉珮表示，自己大學
畢業後便加入婦女組織服務區內基層，維護婦女權益，6
年來見過有一家三口蝸居在大圍劏房的一張床上；聽過
與兩名孩子相依為命的母親哭訴錢包空空如也，三餐無
以為繼；探望過在山上鐵皮屋獨居的長者，看到他們擔
心輪候院舍遙遙無期。有見及此，她立志成為婦女及家
庭支援服務等政策的推動者，希望為弱勢社群出一分

力，並計劃在上任後爭取加強地區扶貧力度，包括在社
區推動彈性上班時間運動，釋放要照顧孩子婦女的勞動
力，減輕單親家庭的經濟壓力等。
談到特區政府正積極推行在校課後託管服務計劃，讓有

需要的小學生可在課後留校接受託管及學習支援，同樣能
方便家長外出工作，羅婉珮表示，課後託管服務需求龐
大，若要進一步深化服務，僅靠非政府組織參與難免杯水
車薪，故倡議透過公私營合作方式，讓私營教育機構也能
參與服務，使更多弱勢社群受惠。
建設綠色社區方面，羅婉珮認為特區政府應研究在公

共屋邨設置便利的大型廚餘回收設施，配合明年4月實施
的垃圾徵費，推動剩食回收文化等，既做到物盡其用，
亦能促進環保產業發展，符合可持續發展的環保理念。

承諾爭取減輕基層醫療負擔與單親家庭經濟壓力

不少大學生都盼在商界大展

拳腳、搵大錢，但陳壇丹、羅

婉珮這對情侶在畢業後卻毅然

投身社區，默默為基層及弱勢

群體服務。陳壇丹昨日接受香港文匯報專訪

時直言，全賴有志同道合的羅婉珮一直扶

持，才令他得以走出上屆區選落敗的低谷，

越挫越勇。而羅婉珮則說，自己也是受陳壇

丹的服務熱誠所啟發，原本做幕後策劃社區

活動的她才會決心走到幕前，踏上崎嶇難行

的從政之路。如今得以雙雙當選成為候任沙

田區議員，始終秉持當年初心——「作為學

生、公民，要對社會有所關心！」

「第一次認識陳壇丹是浸會大學一個學會

就職禮，當時我在台下聽着陳壇丹致辭時說

『作為學生、公民，要對社會有所關心！』

因為當時社會氣氛與現在不同，學生普遍對

社會較為冷淡，我覺得他很有抱負，這是他

給我的第一印象，之後大家便不知不覺交往

了。」回憶這段相識過程，羅婉珮不禁甜蜜

地道來。

「我遇挫折 還有她一票」
陳壇丹在大學四年級便加入了青年民建

聯，開始積極參與社區服務，至2016年畢業

後亦繼續在社區推動及參與基層學生義教服

務，而這亦啟發羅婉珮在畢業後加入了沙田

婦女會，投身促進婦女及幼兒教育等社會福

利事業。不過，陳壇丹欲全職投身社區工作

的理想也受到挫折，他在2019年黑暴期間的

區選中失落議席。「看到當時社區有很多青

年人心態很偏激，自己感到十分痛心，也有

很大的挫折感，但記得羅婉珮當時一句『放

心，你還有我的一票、義工們的支持』，我

才可以重新振作，走出低谷，終於在這次成

功當選。」

「他不斷成長做人愈謙卑」
羅婉珮說，看着陳壇丹多年來不斷成長，

做人愈來愈謙卑、貼地，明白到從政不只是

議政，是要走進群眾，與大家相處，聽公公

婆婆抱不平、話家常，亦要「勿以善小而不

為」，加上看見有很多前輩為社區貢獻一

生，自己才會在深受啟發下參選，得到這服

務市民的機會。

皇天不負有心人，如今有志者志竟成。陳

壇丹、羅婉珮承諾會時刻銘記市民託付，落

實政綱。最後，陳壇丹亦俏俏告訴記者，原

來正計劃作出另一個終身承諾，爭取「有情

人終成眷屬」。 ◆香港文匯報記者 黃子晉

服務熱誠互相欣賞
特稿特稿

◆沙田西選區當選人陳壇丹和地委會界別當選人羅婉珮
昨晚以情侶檔姿態謝票。 香港文匯報記者萬霜靈攝


